
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Informationen aus dem Landesverband – LV Rundschreiben Wiederaufnahme   
 
Hallo liebe Kameradinnen und Kameraden des Landesverbandes, 

 

ich möchte Euch gerne über ein paar aktuelle Informationen aus dem Landesverband in-

formieren. Gleichzeitig möchte ich diesen Weg nutzen um diesen Informationsweg wieder 

zu etablieren. Mir wurde gesagt, dass es sowas schon einmal im Landesverband gab, dann 

aber nicht mehr fortgeführt wurde. Mein Ziel ist es, solche LV Rundschreiben mit den wich-

tigsten Informationen die alle betreffen, zweimal im Jahr zu veröffentlichen.  

 

Mittlerweile sind genau 100 Tage vergangen, seit dem ich im Amt des Präsendenten den 

Landeserband führen darf. In der Zeit ist viel passiert und ich möchte Euch gern das We-

sentlichste mitteilen.   

 

Ich hatte damals in der ausserordentlichen Landestagung versucht, die Strategie für die 

nächsten zwei Jahr zu skizzieren und an dieser Strategie arbeite ich zusammen mit dem LV 

Vorstand, dass wir diese umgesetzt bekommen.  

 

Ein zentraler Punkt für den LV Vorstand war damals die Digitalisierung, damit wir gemein-

samer auf alle Dokumente zugreifen können. Dies vereinfach nicht nur die Arbeit des LV 

Vorstandes, sondern hilft auch Euch als Mitglieder über die Gliederungen, da in Zukunft 

nicht mehr alle Dokumente immer wieder neu zugesendet werden müssen. Hier ist auf 

 
 

An die Kameradinnen und Kameraden des 
Landesverbandes Thüringen  

Landesverband Thüringen e.V. 

Geschäftsstelle 

Am Urbicher Kreuz 30 

99099 Erfurt  

Tel.: +49 (0) 361 602 252 00 

E-Mail: gst@thueringen.dlrg.de  

Internet: thueringen.dlrg.de 

Montag, 8. August 2022 



2 

jeden Fall noch ein Aufholbedarf, aber wir sind hier auf einem guten Weg. So haben wir in 

der letzten Landesvorstandssitzung ein Speichersystem beschlossen, welches umgehend 

beschafft und jetzt noch eingerichtet werden muss. Der produktive Betrieb soll damit nach 

dem Sommer starten. Zugriff bekommen dann neben dem LV Vorstand auch die Landes-

beauftragten. 

 

Ein weiterer wichtiger Punkt neben der Förderung der Zusammenarbeit im Bereich der Do-

kumente war die Aufarbeitung und strategische Ausrichtung des Finanzbereiches.  

 

Auch hier konnten wir gemeinsam mit der Finanzkommission schon die ersten Schritte 

gehen und ein Treffen zu der Verteilung der Spendenmailinggelder durchführen. Der Be-

schluss zu der Gelderverteilung wird dann von den Landesratsmitgliedern im Herbst be-

schlossen werden. Auch hat sich die Finanzkommission die Aufarbeitung der Finanzrichtli-

nie angenommen und wird Ende 2022 Anfang 2023 ein erstes Ergebnis zu der Neuausrich-

tung präsentieren können.  

Das alltägliche Finanzgeschäft des Landesverbandes konnte auch schon verändert werden. 

So haben wir eine potenzielle Nachfolgerin für Susanne gefunden, die jetzt gemeinsam mit 

ihr und dem LV Vorstand in diesem Bereich eingearbeitet wird. Für die Neubeantragung 

des Freistellungsbescheides mit Kontrolle des Jahresabschluss 2021 haben wir uns externe 

Hilfe geholt. Ziel ist hier, dass wir zum Landesrat im Herbst gemeinsam den Jahresab-

schluss verabschieden können.  

 

Um den Landesverbandsvorstand zu entlasten, aber auch den Gliederungen wieder mehr 

Service anbieten zu können, steht die Neubesetzung der Geschäftstelle weiterhin auf der 

Agenda. Eine Stellenausschreibung wurde vom LV Vorstand erarbeitet und akuell steht die 

Beschreibung der Aufgaben und die Untersützung für die Ressorts an. Auch hier wollen 

wir zum Jahresende die Nachbesetzung anstreben oder im Idealfall schon abgeschlossen 

haben.  

 

Für die Bereiche Ausbildung und Einsatz kann ich berichten, dass es wieder eine TL Tagung 

am 07.10.2022 geben wird. Die Einladung dazu wird von den beiden Landes-TLs gemein-

sam in der nächsten Zeit versendet. Ich kann schon vorab mitteilen, dass die technischen 

Leiter Ausbildung und Einsatz der Gliederungen eingeladen sind. Wir haben hier als LV 

Vorstand gemerkt, dass es nach der Corona-Zeit wieder wichtige Informationen gibt, die 
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wir gemeinsam besprechen möchten. Daher ist die Tagung auch als Präsenzveranstaltung 

geplant.  

 

Natürlich gibt es auch Punkte, die man in der kurzen Zeit noch nicht umgesetzt bekommt, 

auch wenn man das gerne möchte. Dazu zählt der Ausbau des DLRG Managers im Landes-

verband. Ich hatte auch hier angedeutet, das dieser Manager ein zentrales Thema für die 

DLRG ist. Einige Gliederungen sind schon mit dem DLRG Manager aktiv, andere noch nicht. 

Wir als Landesverband möchten hier für die Gliederungen unterstützend bei der Einrich-

tung aber auch bei dem Betrieb wirken.  

Ich möchte somit meinen Aufruf nach Untersützung in dem DLRG Manager Teams des 

Landesverband erneuern. Es gibt schon Kamerad*innen die sich gemeldet haben, aber 

wird brauchen hier eine breite Unterstützung. Man muss nicht unbedingt IT affin sein, da 

auch inhaltliche Fragestellungen zu Mitgliederverwaltung und auch den Finanzen bearbei-

tet werden sollen.   

 

Als letzten Punkt in meinen Schreiben möchte ich nochmal auf die Chance eingehen, die 

uns die Wachstation am Alpterstedter See bietet. Hier könnnen alle Gliederungen sich für 

den teils geplanten Einsatz im ZWRD-K vorbereiten. Wir möchten gerne hier als Landesver-

band verstärkt Ausbildungen mit anbieten. Dafür ist es aber wichtig, dass wir gemein-

schaftlich diese Wachstation nutzen wollen.   

 

Nutzt bitte daher die Chance euch an der Wachstation zu beteiligen.  

 
 
 
Viele herzliche Grüße 

 
 
 
 
 

René M. Rimbach 
Präsident  
 
 
 
 


